
Domande rivolte ai Dottori  Cataldo Motta e Milto De Nozza 

Nell’ incontro con il GIORGI del 25/11/2010 

 

1) Diceva il Giudice Falcone “La mafia è un sistema di potere e si fa Stato dove lo Stato è 

tragicamente assente”. Non crede che la democrazia, pilastro fondamentale della società civile 

sia in pericolo? Studente Distante Andrea (4MB)            

2) Si dice sempre che la mancanza di lavoro e l’incerta prospettiva  di trovare un’occupazione siano 

un bacino per il reclutamento di manodopera malavitosa.  Si dice, anche, che le Istituzioni non 

riescono a dare risposte adeguate a questi problemi sociali, ma siamo certi che siano solo e 

sempre queste le ragioni che favoriscono lo sviluppo della malavita?  Studentessa Santoro Chiara 

(4IA) 

3) Signor Procuratore, Lei ha affermato che l’operazione “Primavera” condotta a Brindisi con il 

contrabbando nelle mani della Sacra Corona Unita “aveva creato un indotto di cui beneficiava 

anche il tessuto economico e sociale”. Come è stato possibile sconfiggerlo?  Studente Calò 

Cosimo (4IA)    

4) La mafia dista da noi solo “cento passi”, come ci fa comprendere l'omonimo film sulla vita di 

Peppino Impastato, rivisto  recentemente nel nostro Istituto. Quindi ci circonda ovunque ci 

troviamo. Ma cosa si prova quando la si affronta direttamente, giorno dopo giorno? Inoltre, 

mettendo a rischio la sua vita e quella degli altri, come riesce a sostenere un'angoscia di questo 

genere? Studente Gionfalo Gianmarco (Classe 4EB)      

5) Naturalmente il suo lavoro le ha portato molte soddisfazioni e gratificazioni perché contribuisce 

al benessere dei cittadini e credo che lei ami molto svolgerlo; ma c’è stato un momento in cui 

tutto ciò che aveva fatto, tutto ciò in cui aveva creduto fino a quel momento, l’ha visto svanire 

perché gli si è presentata la morte in faccia? C’è stato un momento nel quale ha pensato di 

perdere la vita o di mettere a repentaglio quella dei suoi familiari? Studente Convertino Vincenzo 

(4MA)   

6) Ogni volta che l’ordine pubblico appare minacciato dalla violenza mafiosa si ricorre a un decreto 

legge tampone. Non appena tutto rientra in un’apparente normalità si abbassa la guardia. Quali 

possono essere gli strumenti efficaci contro la criminalità organizzata? Studente Curiazio Antonio 

(4FA) 

7) Nel ‘92/’93 , dopo gli attentati a Giovanni Falcone e Paolo Borsellino, migliaia di ragazzi e ragazze 

manifestavano la loro ostilità alla criminalità. Si è mai chiesto se quei giovani hanno dimenticato 

la loro rabbia di ieri e se la loro scoperta della legalità resiste alle mille insidie della vita 

quotidiana? Studente Vergara Paolo (Classe 4MB)  

8) Tanti onesti magistrati, uomini politici, imprenditori e agenti delle forze dell’ordine hanno perso 

la vita nella lotta contro la mafia. Cosa fa lo Stato per consentire ai giovani di non arrendersi e 

non cedere il passo al clientelismo e allo sfruttamento metodico del sistema economico? 

Studente De Mitri Giuseppe (Classe 4FA) 

 



 

9) Su “Senzacolonne” del 20 ottobre scorso c’era la notizia che su Facebook la SCU aumenta il 

numero dei simpatizzanti, a tal punto che molti giovani brindisini si sono fatti fotografare con la 

pistola puntata contro un coetaneo. Lei ha lanciato un allarme sui social network, invitando tutti 

alla massima attenzione nei confronti di questo fenomeno. Perché- secondo Lei – i 

comportamenti mafiosi esercitano un fascino così perverso sui giovani meridionali? Studentessa 

Labartino Isabella (Classe 4IB)      

10)  Dott. De Nozza, sappiamo tutti che Lei a Gennaio ha ricevuto una lettera con tre proiettili. Per 

quale motivo ha scelto questo “lavoro” (se possiamo permetterci di chiamarlo in tal   modo), pur 

essendo consapevole che si tratta di una professione molto rischiosa, e che  

            rende difficile vivere un'esistenza normale? Studente La marmora Alessio ( Classe 4MC) 

11) Quanto grave è il fatto che la mafia cerchi oggi tra i suoi adepti persone istruite, con competenze 

professionali di un certo livello? Possiamo ipotizzare le conseguenze sociali ed economiche del 

fenomeno?  Studente Vacca Luigi (Classe 4EA) 

12) Il traffico degli esseri umani è un grande business, nel quale operano prevalentemente 

organizzazioni del mondo criminale, ma che appartengono anche ai settori corrotti della politica 

e della burocrazia. Le leggi italiane e i trattati internazionali stipulati tra i diversi paesi sono in 

sintonia e perseguono le stesse finalità di giustizia nel rispetto dei diritti umani e delle libertà? 

Studente Clemente Giovanni (Classe 4MA) 

 

13) Secondo recenti notizie, ci sono infiltrazioni mafiose anche all’interno di organi che dovrebbero 

tutelare la nostra sicurezza. Un cittadino che volesse sporgere qualche denuncia come potrebbe 

allora muoversi senza temere di entrare in contatto proprio con qualche infiltrato? Studente 

Serio Giovanni (Classe 4EA) 

 

14) La mafia ha sempre manifestato un attaccamento morboso e quasi bigotto alla religione 

cattolica. Cosa spinge il mafioso a legarsi così profondamente ad una religione, che lo condanna 

apertamente come mina della società? Qual è il Dio dei mafiosi? Studente Conserva Giuseppe 

(Classe 4EB) 

15) La recente trasmissione “Vieni via con me” di Fazio e Saviano ha suscitato numerose polemiche 

nel nostro Paese. Come giudica un programma di approfondimento di questo genere? Quale 

contributo alla lotta contro la criminalità può fornire uno scrittore certamente coraggioso come 

Saviano? E in relazione all'ultima puntata, sulle ecomafie, qual è la situazione nella nostra 

regione? Studente Montanaro Luigi (Classe 4EB) 

16) Perché, di fronte all’estendersi del cancro mafioso e della criminalità comune, anche 

l’indifferenza è una scelta? Studente Di Pietrangelo Marco (Classe 4IB) 

17) Il livello della legalità, in Italia, a partire dai cittadini fino ad arrivare alle alte cariche dello  

           Stato appare sempre più critico, o almeno così viene percepito. Secondo lei, quali strade si                  

devono seguire per affrontare questo problema? Studente Carrasca Salvatore (Classe 4EB) 

18)  Dott. De Nozza, l’Associazione Nazionale Magistrati propone alle scuole percorsi formativi  

            per sensibilizzare le giovani generazioni sui problemi della giustizia e della legalità. 

Recentemente ha proposto nelle scuole il tema dello stalking. Le risulta che il fenomeno sia diffuso 

nella città di Brindisi?  Studente Costabile Danilo (Classe 4MA) 

          


